

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Upaya *Asatidz* dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan *Muhadlarah* di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk

Tujuan peningkatan kecerdasan emosi dan spiritual santri putri melalui kegiatan *muhadlarah* yaitu untuk memberikan bimbingan, pengawasan dan pengajaran perilaku/akhlak pada santri putri melalui isi pidato yang disampaikan, pembacaan ayat suci al-Qur'an beserta terjemahnya, dan kandungan hikmah yang dapat diambil dari sebuah cerita. Dengan adanya bimbingan, pengawasan dan pengajaran ini, santri putri bisa membedakan, mana perilaku yang baik dan mana perilaku yang buruk. Dengan demikian santri putri akan paham dan mengerti bahwa perbuatan yang baiklah yang harus mereka kerjakan. Penerapan kegiatan *muhadlarah* dengan jalan memberikan penuturan dan penerangan kepada santri putri, serta melatih santri untuk menerapkan apa saja yang terkandung dalam Al-qur'an dan Hadits.

2. Upaya *Asatidz* dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan *Qiro'atul Qur'an* di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk

Tujuan peningkatan kecerdasan emosi dan spiritual santri putri melalui kegiatan *Qiro'atul Qur'an* yaitu untuk memberikan bimbingan, wawasan dan pengawasan pada santri putri, agar dapat menambah pengetahuan santri putri

dalam membaca al-Qur'an dengan baik dan seni baca al-Qur'an yang indah, juga dapat dijadikan sebagai obat hati dalam mendekatkan diri kepada Allah SWT, serta dapat dijadikan sebagai sarana dalam membiasakan diri untuk selalu beribadah khususnya ibadah membaca al-Qur'an.

3. Upaya *Asatidz* dalam meningkatkan *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) Santri Putri melalui kegiatan Barzanji di Pondok Modern Al-Islam Nganjuk

Tujuan peningkatan kecerdasan emosi dan spiritual santri putri melalui kegiatan Barzanji yaitu untuk memberikan bimbingan, pengawasan dan pengajaran perilaku/akhlak pada santri putri melalui shalawat Nabi Muhammad SAW, dengan bershalawat nabi santri putri akan menjunjung tinggi Nabi Muhammad atas akhlak/perilaku beliau yang patut dicontoh lalu menjadikannya sebagai *uswatun hasanah*. Kegiatan bershalawat juga sebagai bentuk realisasi ketaatan kepada perintah Allah swt, di dalam shalawat tersebut selain mengandung syi'ir nabi juga mengandung dzikir dan syukur kepada Allah SWT.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian diatas penulis memberikan berbagai saran sebagai berikut:

1. Dalam kegiatan keagamaan, diharapkan agar asatidz, pembimbing serta karyawan untuk selalu bekerja sama dalam meningkatkan pengetahuan dan wawasan santri putri tentang ajaran-ajaran islam.
2. Dalam pelaksanaan kegiatan keagamaan, para santri diharapkan untuk selalu mendukung semua kegiatan yang ada dan dapat bekerja sama sehingga

organisasi keagamaan di pondok dapat terus berkembang serta dapat lebih meningkatkan keberhasilan pendidikan agama islam dalam membentuk meningkatkan *emotional spiritual quotient* (ESQ) santri putri

3. Dalam peningkatan *emotional spiritual quotient* (ESQ) santri putri melalui kegiatan *muhadlarah*, *qiro'atul qur'an* dan *barzanji*, santri putri harus mendengarkan dan mengahyati apa yang diinformasikan *asatidz*. Kemudian para santri harus mampu mengaplikasikannya dalam kehidupan sehari-hari mereka.